

ECOS PERIODISTICOS

¿QUÉ CONSISTE LA FELICIDAD?

El codicioso: en el dinero
 El héroe: en la gloria.
 El poeta: en la inmortalidad.
 La mujer: en el amor.
 El político ambicioso: en el Poder.
 El filósofo: en la sabiduría
 El sacerdote: en su pretensa representación divina.

El astrónomo: en los astros.
 El médico: en las epidemias.
 El sepulturero: en los cadáveres.
 La felicidad es pues, una cosa desconocida a la cual se va por caminos desconocidos.

Se obtiene á veces por casualidad, como rifa.

La felicidad es coja, nunca sube escaleras.

Es miedosica, porque no reside en casas grandes, y porque huye del ruido, como los perros de los cohetes.

Es aseada: huele á alhucema.

Es friolenta: le gustan los rincones.

Es india brava: gusta de los bosques y aborrece las ciudades.

Es muy religiosa: á veces se enclaustra.

Madrugadora insigne: cuando se despierta tarde, es porque ha muerto.

Siendo religiosa tiene que ser muy moral: jamás ha residido entre bandidos.

Los elementos de la felicidad son dos

yoes:—hombre y mujer.

Á esto se agrega gloria, dinero, poder,

en las proporciones que á cada uno le parece, y en eso esta el quid. Nadie acierta con las proporciones debidas para que resulte bien azucarada la píldora.

En suma, el hombre, según Batteux, no goza de felicidad si sus gustos pugnan contra la razón.

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR

ABRAHAM MADRIGAL J.

13 DE DICIEMBRE DE 1904

Algo de política

Las elecciones municipales á las cuales dimos toda la importancia que el asunto se merece, nos han embargado largo tiempo, pero no inútilmente porque mucho conseguimos con nuestra labor.

Hoy queremos dedicarle un párrafo á la lucha política. Nos dicen que en el mes que entra se lanzará la candidatura y el programa político de un importante hombre público, por el cual vienen trabajando desde hace mucho tiempo. Nos parece muy bueno ese paso, porque así podemos comenzar á aclarar la incógnita y á hacer historia de los hombres que á la lucha vengan.

Nosotros somos, á nuestro modo, abstencionistas. No nos abstemos por orgullo de creernos los únicos buenos ciudadanos, los únicos poseedores de las virtudes cívicas, no nos abstenemos por miedo á la lucha, nosotros nos abstenemos para esperar al postrer instante y haber podido resolvernos por el hombre en cuyo programa veamos nuestros principios, y cuya personalidad garantice el cumplimiento del programa.

Esperemos que todos los candidatos estén en el combate, que ocupen su puesto en la arena donde se han de disputar el triunfo; esperemos que diga cada cual qué se propone hacer, y veamos que es más conveniente para el país;

oigámoslos á todos, son bellezas las que todos ofrecerán, son preciosísimas ofertas las que aparecerán en los programas, pero ¿quién firma esas promesas? Esa es la cuestión. La firma de un hombre garantiza su compromiso, una firma desacreditada, una firma que no aceptan en ninguna parte, no puede ofrecer ninguna seguridad, por eso esperamos ver todas las firmas, y por la más acreditada, por la más popular, resolvámonos.

Abstengámonos por prudencia y por cordura, abstengámonos por cálculo, pero resolvámonos, cuando hayamos terminado nuestros cálculos, por aquel hombre cuya conducta haya sido imaculada, cuya historia política sea diáfana, cuyos principios sean conocidos; que sea incapaz de sacrificar á sus partidarios para conseguir él la victoria á toda costa, que sea incapaz también de entrar en operaciones indecorosas y en negociados oscuros.

Nosotros no necesitamos ni más leyes, ni más reformas, ni más innovaciones, sólo necesitamos descanso para volver á los tiempos en que esta tierra era un paisito acreditado, en que teníamos mucho trabajo y había bienestar nacional; necesitamos, pues, un hombre absolutamente respetuoso de nuestros derechos, garantía de nuestras libertades y que no nos sorprenda con grandes obras, ni grandes reformas para las cuales ni estamos preparados, ni es fácil que las soportemos.

La época de descanso comenzada por el señor Esquivel debe ser continuada, porque debemos "reponer las atrasadas", debemos deshacer lo que los desatentados innovadores nos introdujeron contra nuestra voluntad, en nuestro sistema; debemos pagar deudas y debemos acreditarlos, lo demás nos será dado por añadidura. Pero sin ser individuos á quienes se nos crea, sin haber llegado á hacer que nuestra palabra sea dinero, no podemos ni debemos pretender pasar de este estado de quietud laboriosa, de tranquilidad redentora.

Es preciso pues esperar y velar, que dice el Evangelio. Esperar que se proclamen todos los candidatos y velar para que no nos encuentre dormidos el día decisivo de la gran batalla.

La educación del hombre

DÓNDE PRINCIPIA.—PARTE MÁS ACTIVA. DONDE TERMINA

El hombre desde que nace trae sus instintos diferentes unos de otros; el niño desde el momento en que por vez primera mira la luz del sol, saluda al hogar con el llanto; busca su ansiado sustento en el pecho de la madre, no porque comprenda que debe alimentarse, sino por su instinto propio; y cuando ha saciado sus deseos, cuando ha calmado el hambre con la dulce y alimenticia leche que la bondadosa madre le brinda en su seno, quedase en un profundo sueño, el que es interrumpido cuando la necesidad le obliga á buscar nuevamente su alimento, ó cuando algún sufrimiento físico le perturba su reposo. Pasan algunos días, abre sus ojos, principia á mirar los objetos que le rodean; ya no duerme como anteriormente, sino que tie-

ne sus ratos de distracción. El niño reconoce primeramente á su madre, luego á las personas que se encuentran á su alrededor, llegando á ponerles, desde su tierna edad, un cariño, no digamos sólido ni verdadero, porque aun no lo comprende ni ha llegado su época para la solidificación de ese amor hacia los que le han dado la vida, ni puede saber todavía lo que á sus padres debe, pero sí porque se acostumbra á mirar á aquellas personas; porque con ellas se encuentra, con ellas duerme, en sus brazos permanece durante el día, porque de ellas recibe el alimento, y porque la naturaleza misma impulsa su tierno corazón á amar á aquellos que le han dado la vida, cuidan de su delicado cuerpo y brindan su amor y sus cuidados.

En esta edad del hombre es donde principia la educación.

La madre es la primera que la naturaleza ha llamado para esta delicada y sublime misión: la de educar al hombre y prepararlo para lo futuro, para la sociedad.

El niño llora generalmente cuando tiene hambre ó tiene algún sufrimiento físico; la madre con su alimento calma ó consuela á su hijo; en esta edad es también cuando la madre necesita más cuidados y mucho tiempo para la educación de su pequeño retoño, aunque no faltará quien diga que aún no es tiempo para ello puesto que el niño todavía no tiene uso de razón; pero yo les contesto afirmativamente que desde esta época principia la educación, y por ella deben interesarse sus madres q' son las llamadas á ello en estos momentos puesto q' son quienes están en su más íntimo contacto. La madre debe brindar al niño su alimento cuando verdaderamente lo crea necesario, y tener para esto sus horas fijas; tenerlos sí con las condiciones indispensables para su bienestar, ó impedir de este modo que el niño se acostumbre á llorar ó molestar á su madre. Es cierto que esto tendrá su dificultad durante los primeros días, pero al fin se conseguirá lo que se desea.

Vienen luego los primeros años de su infancia; aquí deben las madres y aun los hermanos desplegar mucha vigilancia sobre la educación del pequeño infante; deben reglamentar su vida, distribuir el tiempo conveniente, tener, no digo horas especiales para sus juegos, pero sí para su alimentación y sueño; acostumbrarlos á obedecer y respetar á sus padres y superiores. Si en esta época no educamos á los niños ¿podremos hacerlo después? Imposible! ¿Podremos nosotros enderezar el tronco de un árbol viejo? ¿podrá el hombre corregir sus defectos cuando haya llegado á una edad avanzada? Creo que no. Así como el arbolito torcido en sus primeros días podemos enderezarlo, así el hombre puede enderezarse con la misma facilidad que la plántita; no esperemos pues, que pase el tiempo. Pero no faltará quien diga ¿cómo hacemos para corregir los defectos en nuestro niño, como vamos á castigarlo si aún está muy pequeño y no sabe lo que hace? No, señores; no hay necesidad de castigarlo; el niño tiende siempre á hacer lo que ve en sus padres y superiores, sobre todo en los primeros; pues bien, tanto los padres como los hermanos deben educar con su ejemplo. Deben hacerles las advertencias necesarias para que no haga aquello que va reñido con la buena educación y luego solidificar esos consejos y advertencias con su buen ejemplo.

TOB. RETANA

(Continuará)

CABLEGRAMAS

Londres, 12.—Hoy salió de ésta, con dirección á París, el rey Carlos de

Portugal. Antes de tomar el tren tomó lunch con el rey Eduardo, la reina Alejandra, el príncipe de Gales y la princesa de Gales, en la Legación de Portugal. Su majestad y la reina Amelia, han hecho una larga visita á este país, pasando el tiempo agradablemente con la familia real y en las quintas de la nobleza. Durante su permanencia en la capital de Francia, el rey Carlos y su real consorte, harán una visita de gala al Presidente Loubet.

París, 12.—Ayer tarde fué enterrado en el Cementerio del Monte Parnaso, el cadáver del diputado Mr. Syveton, que murió asfixiado en su habitación. El entierro se hizo con honores militares.

Pretoria, 12.—Hoy llegó á ésta el tren fúnebre, trayendo los restos del presidente Kruger. El traslado del cadáver del tren al punto donde será velado, se hizo con grandes ceremonias. El carro fúnebre se construyó exclusivamente para este acto. La guardia de honor se compuso de ex miembros de la artillería de Estado y de la policía. Encabezaron la procesión los generales Botha, Delarey, Dewet y otros caudillos boers. Estos fueron seguidos por los regidores y burgueses. Millares de personas presenciaron el desfile de la procesión fúnebre.

New York, 12.—Se concluyó anoche en Madison Square, Garden, la carrera á bicicleta de seis días, la más notable que se ha visto en este país. Siete parejas participaron hasta el fin de la carrera. La pareja americana triunfó.

Buenos Aires, 12.—El Gobierno del Japón dirigió á este Gobierno una nota preguntándole si era verdad que este país ha vendido á Rusia navíos de guerra. El ministro de Relaciones Exteriores desmintió este rumor.

Mukden, 12.—Hoy á las 4 a. m., los japoneses dieron principio á un fuerte cañoneo contra la posición rusa situada al Este de la vía férrea, pero los rusos tenían listas sus luces escudriñadoras. Estas luces han resultado muy eficaces, pues los rusos, gracias á ellas, pudieron concentrar sobre los japoneses un mortífero fuego.

Tokio, 12.—Los japoneses continúan el cañoneo de la flota de Puerto Arturo. No hay esperanza de que los navíos rusos estarán en condición para ofrecer combate á los japoneses. El acorazado Sebastopol continúa fondeado en la rada exterior, pero es muy probable que de noche regresa á la rada interior fondeando detrás del botalon exterior, el cual lo protege contra los torpedos.

San Petersburgo, 12.—La proclama del partido socialista democrático que se expidió convocando al pueblo á la manifestación que dió por resultado el motín, se lee como sigue: "Hemos levantado la voz pidiendo la mejora en nuestra situación, pero el Gobierno no nos escuchó, pasamos una horrible existencia. Nuestra condición es peor que la de los presidiarios."

Londres, 12.—Avisa un despacho de San Petersburgo que en Batoum, han acontecido motines á consecuencia del reclutamiento de soldados para la guerra. Hubo varios muertos y heridos. El Corregidor de Londres pide contribuciones al fondo que se está levantando para socorrer á la clase obrera que está sin ocupación. El Rey contribuyó con 1,250 pesos, la Reina con 1,000, El Príncipe de Gales con 500, la princesa de Gales con 250, Lord Iveagh con 25,000, los Rothschild con 15,000 el Duque de Westminster con 10,000 y los tenedores de bonos de Peabody con 25,000 pesos.

NIÑOS DE ESCUELA

Informad á vuestros padres que ARTAVIA está preparado con un extenso surtido de su conocido calzado AMERICAN STYLE para las exigencias de los actuales exámenes. Precios: los

que han hecho la popularidad en esta casa. Ordenes por correo: al Apartado n.º 179.

Libres de todo gasto A CUALQUIERA PUNTO DEL PAIS.

Avenida Central, San José.

RASGOS DE HEROISMO

La *Parole Russe* acaba de publicar una carta de M. Nemirovitch Dantchenko, enviada de Puerto Arturo, antes del sitio de la fortaleza, de la cual sacamos el siguiente episodio conmovedor de una de las muchas tentativas que han hecho los nipones para cerrar la entrada del puerto. Esta página nos muestra á lo vivo, los sentimientos de su autor respecto del adversario que combate á su país:

"Lentamente y como de paseo avanzó el tercer brulote hacia la entrada del puerto; y después de adelantar algo más de los dos que le precedieron se hizo volar. Lo mismo que á los otros la mar los recibió entre sus brazos fríos y jamás satisfechos. Pero antes de decir el último adiós á la tierra y á la vida, la tripulación, desde el puente del navío, á donde aun no llegaban las olas, lanzó un cohete á manera de señal. La serpiente de fuego ascendió en el espacio turbio, estalló y se deshizo en millares de chispas multicolores, como en una fiesta. Desde el fondo del horizonte los otros navíos japoneses respondieron con otro cohete igual que parecía decir: Hemos visto y quedamos enterados: morid en paz."

—Ah! los héroes... dijo una voz á mi lado, sobre la batería eléctrica. —Pero mirad, mirad el segundo brulote!...

Está cubierto por el agua hace tiempo. Las olas vienen y van, sobre el puente sumergido. De repente una cosa trepa por el mástil;... algo grueso como rueda de cable... ¡Es un marino que trata de salvarse!... Espera ser visto de los suyos que vendrán á recogerlo... ¡Qué terrible lucha debe agitar su alma!... Quiere vivir, tal vez es joven y ama... Recuerda los valles deliciosos de su país natal... Pero, no! no es el hombre que hace los últimos esfuerzos para salvarse... Es sacrificado de antemano, no piensa más en sí mismo...

Hélo allí, sobre lo alto del mástil. Permanece un instante inmóvil. La ávida metralla llueve á su alrededor; pero nada le importa. Saca un objeto de su blusa y enciende luz. Qué será? Tal vez una cuerda alquitranada. En todo caso el objeto empieza á arder. Y con movimiento rítmico y tranquilo el marino agita la llama diciendo á sus compatriotas con sus señales: "Es por aquí que hay que venir, aquí está la entrada y aquí debéis morir; pero aquí enserraremos la escuadra enemiga para ser los dueños del mar."

El movimiento del punto luminoso se hace más enérgico y más amplio. Tal vez se quema la mano del héroe; no importa! La metralla sigue silbando á su lado, qué le hace!... Súbito, la luz cae en el agua y la pelota viva la sigue. ¿Lo habrá herido una bala? Espera salvarse?... Después, la uniformidad en la superficie de las olas que han engullido su presa y continúan en su marcha eterna.

¡Me siento profundamente conmovido delante de este fin heroico! Cómo hubiera querido salvar este enemigo, calentarlo, explicármele, hacernos amar de él, hacerle comprender que todos los hombres somos hermanos, que rusos y japoneses somos hijos de nuestra única madre: la tierra...

VASSILI NEMIROVITCH-DANTCHENKO.

Conflicto de código en España

La libertad de conciencia en lucha con la tradición

Un soldado español obligado á un culto religioso que no era el suyo

Santiago de Galicia, julio, 12.—Refiérase un suceso interesantísimo, que ocasionó grave conflicto entre dos códigos; el fundamental ó de la Constitución, que dice que nadie será molestado en el territorio español por sus opiniones religiosas y la ley de enjuiciamiento militar.

A un joven español de conducta honrosísima; pero modesto y humilde, educado en las doctrinas de Lutero, tocóle entrar en el servicio militar. Desde este momento, empezó para él un verdadero *via crucis*. La desgracia lo hizo su víctima. Pretendióse obligarlo á practicar ceremonias del culto católico, con motivo de asistir á misa con su regimiento, y el soldado negóse á ello. No quiso arrodillarse cuando el sacerdote "levantaba el pan ácimo entre nubes de incienso y armonías de órganos y bandas militares."

Por obediencia, uniformóse; entró en filas y, descubriéndose, penetró en la iglesia. Pero de allí no pasó su conciencia porque más allá está el "Homenaje, el acto voluntario de culto; y como él entendía que esas genuflexiones si no son ortodoxas y de ritual, no obligan á nadie y, si lo son, constituyen declaraciones de fé, con cuya fé no estaba conforme su conciencia, cuando todos se arrodillaron, él permaneció en pie, sereno, pero sin soberbia; firme pero sin jactancia. Así lo refiere un periódico español.

En dos ocasiones, á pesar de ser reprendido y "castigado de obra", el soldado, joven de veinte años, repitió la supuesta desobediencia. Sometióse á un procedimiento jurídico militar; y, reunido el Consejo, lo absolvió tomando en cuenta sin duda, el liberal precepto de la Constitución á que se ha hecho referencia. Entonces el capitán general del distrito de Galicia desaprobó esa sentencia y, por precepto de la ley de Enjuiciamiento Militar, el procedimiento pasó al Consejo Supremo de Guerra y Marina, que fallará en instancia inapelable. Esta, creese, será condenatoria.

Hé aquí, pues, algo muy triste, que se presta á extensos comentarios, y que pone de relieve una vez más, la grandeza de la libertad de cultos en los pueblos donde ésta impera.

Caso no previsto, de seguro por los legisladores españoles, es el que nos ocupa; pero caso de conciencia que ha debido servir para volver por los fueros de la libertad de ésta, libertad consagrada hoy en la Constitución de todas las naciones que marchan á la cabeza del progreso y de la civilización.

Ese conflicto entre dos códigos pudo resolverse subsanando el error de una Constitución que dice: nadie será molestado en territorio español por sus opiniones religiosas y, una ley militar que impone un culto determinado.

Ese soldado español, digno hijo de su altiva raza, ha dado ocasión magnífica á los legisladores españoles para emendar tan serios y graves errores. Pero es seguro que el joven español irá á purgar á un presidio el delito de

ser consecuente con su fe religiosa. Nos parece que el servicio militar obliga en manera alguna á hacer abjuración de lo que la conciencia dicta al hombre. Esto, al menos en lo racional y lo justo y, lo que deben tener en cuenta los gobiernos y los pueblos que de progresistas y civilizados se precien.

ANECDOTAS

ALTERACIÓN DOCTRINARIA

En época en que había con frecuencia temblores de tierra en Guadalajara, un padre de familia envió dos hijos á casa de un amigo de otra población, hasta que cesase el peligro. A pocos días recibió del amigo una carta en estos términos: "Ten la bondad de llevarte tus muchachos y mándame el terremoto."

Con tal motivo alguien enmendó el Catecismo, diciendo que los enemigos del alma son cuatro: mundo, demonio, carne y muchachos.

DONDE ARTAVIA

—¿Qué vale este calzado?
—Diez colones, es del n.º 34.
—Mi número! Y este?
Vale lo mismo, pero es del n.º 44.
—Igual precio! Pues deme este grande aunque no me sirvan.

Telegrama de un padre á su hermano.

"Noticia feliz. María dió á luz dos gemelos. Se continuará mañana".

GACETILLAS

Enfermo

Postrado en cama se encuentra nuestro amigo don Ramón L. Roldán. Hacemos votos por su pronta mejoría.

Pésame

Muy sentido enviamos á todos los deudos de doña Segunda Aguirre, quien dejó de existir antier después de sufrir una larga y penosa enfermedad.

Hemos

recibido la siguiente esquela: "Uladislao Guevara y señora participan á usted el próximo enlace de su hija María Luisa con el señor don Carlos

Barahona.—Puntarenas, diciembre de 1904." Hacemos votos por la eterna felicidad de la pareja.

Acaba de recibir

nuestro apreciado amigo don Alcides Chapatte un gran surtido de joyas y de preciosidades en materia de relojes. En las fiestas el que no luce su buen reloj es porque no quiere, porque Mr. Chapatte los tiene muy bonitos, buenos y baratos.

Para las fiestas

ha pedido don Andrés Sandoval, el comerciante más fino y talentoso que conocemos, infinidad de artículos que venderá á precios que no decimos por que no nos creerán, tal es su baratura. En "La Proveedora" se encontrará esa maravilla comercial.

Señor Cumplido,

don Urbano Arak está en Puntarenas dando funciones de prestidigitación, lo que tenemos el gusto de poner en su conocimiento por aquello de los dibujos de que nos dió cuenta en su último número.

Doña Brígida Flores,

abuela del Director de este diario se encuentra gravemente enferma. Hacemos votos por la pronta mejoría de la respetable señora.

Enfermo

de bastante cuidado se encuentra don Manuel Monge López, padre de don Gordiano Monge P., empleado de este diario. Ojalá que mejore pronto el señor Monge.

En Turrialba

Una locomotora atropelló á un señor llamado José Chaves. No sabemos más datos de este desgraciado incidente.

La Tosca

En el repertorio de la Compañía Luque-Ortega leímos *La Tosca*.—¿Cuándo se pondrá en escena dicha obra?

Cosas de "El Noticiero"

Así como *El Derecho* dice "nuestro programa", con igual candoridad afirma *El Noticiero* que el "tan decantado programa fué escrito por el Lic. don Cleto González Víquez."

¡Vaya, que son ocurrentes los chicos de *El Noticiero*!

¿Y qué? don Elías Rojas, don Matías Trejos, don Nicolás Jiménez y don Adán Saborío son nadie?—De *El Heraldo*.

TEATRO NACIONAL

PARA EL JUEVES 15

EL SOMBRERO DE COPA

DE VITAL AZA

"Torear por lo fino"

A LAS 8 EN PUNTO.

AVISO

El que quiera colocar bien su dinero, y que le produzca una buena renta, que me compre cuatro casas que poseo en esta ciudad en la Avenida 8ª Oeste.

FELIPE CARMONA.

DEPOSITO DE MUEBLES

—Y—
FABRICA DE MARCOS

Junto á la iglesia del Carmen y contiguo á la sombrería de Bengoechea é hijo, se encuentra el depósito de muebles y fábrica de marcos de don Roberto Ramón. En el mismo local se encuentra una existencia grande de rosarios, devocionarios, cuadros religiosos y un mundo de objetos más que precisa irlos á ver.

LAS CAMITAS DE VIENA
Acaban de llegar y ya está para acabarse un gran pedido que vino hace poco. Se hace toda clase de muebles.

LA BUENAVENTURA

CONOCIDO ESTABLECIMIENTO DE ABARROTOS Y LICORES

Se ha trasladado frente al Parque Central, en la esquina diagonal á la Botica Francesa, lo que avisa á sus favorecedores.

En el mismo establecimiento se encuentran en depósito todos los artículos que fabrica don Eloy González, como son: puros y cigarrillos de todas clases, harina de maíz, gofio y café molido, todo se vende al precio de fábrica. También se desea alquilar un buen billar.

Elisa Madrigal

OBSTETRICA

Despacha en su casa de habitación á todas horas, calle 18 Sur nº 335, 25 varas al Sur de "La Tempestad".

TRIUNFO DEL JAPON

No hay que olvidar que en el Mercado, al lado norte y en la primera venta de queso del conocido comerciante Ismael Solís, se halla de venta el mejor queso de la República; mantequilla que hace á uno chuparse los dedos y un gran surtido de café, cacao, arroz, frijoles y toda clase de granos habidos y por haber. Es adonde se vende con más gusto y tiene la romana más legítima del mundo.

La Constancia

—DE—

RAFAEL ROJAS ALFARO

En esta acreditada fábrica, además de los sabrosos siropes, rompopos gotas amargas, ofrecerá muy pronto á su clientela, una excelente Cerveza elaborada higiénicamente, de acuerdo con los últimos adelantos de la industria cervecera.

Calle 18 Sur, frente á la oficina de don Luis Cruz Meza.

JABONERIA

— DE —

FRANCISCO GARRON

Establecida en 1883.

Instalación totalmente á vapor; es la fábrica de mayor consumo en toda la República.

Gran variedad de formas y calidades. Siempre gran existencia de todos los jabones elaborados todos con los mejores materiales traídos al país. Especialidad en jabones perfumados como Windsor y Erasmicg. Esmero y prontitud en pedidos de las provincias. Se envían listas de precios á quien las solicite.

6ª Avenida, Oeste, 100 varas al Oeste del Mercado.

SASTRERIA MODERNA

Aquí se trabaja bueno, barato y bonito. Gran surtido de casimires franceses é ingleses, magníficos materiales y buenos operarios.

Cumplimiento y exactitud en la entrega de encargos. Precios de situación Frente al antiguo teatro.

PROPIETARIO,

Juan Vte. Monestel.

ZAPATERIA DE HIGINIO CARMONA

Este es uno de los establecimientos de más fama en esta capital, tanto por la baratura, como por la buena calidad del material que se pone en los calzados. Los precios son desde \$3.50 hasta \$8.00 el par.

Hay calzados para niños, caballeros elegantes, señoras y señoritas, viejos y viejas. ¿Y qué más?.....

EL INCENDIO

TALLER DE CARPINTERIA, EBANISTERIA Y COLCHONERIA

Se componen muebles de toda clase y se construyen á gusto del cliente. Se garantizan los trabajos que se hagan en este establecimiento, tanto en artezón como en ebanistería y colchonería.

TODO A PRECIOS DE SITUACION

Avenida Central frente á la Eureka

JOAQUÍN CHAVEZ.

LABERINTO BEER

La nueva fábrica de cerveza avisa al público que ya ha puesto á la venta de CERVEZA DOBLE la gran ventaja que tiene sobre las otras cervezas del país es que está fabricada absolutamente SIN LEV. Se garantiza su buen estado indefinidamente.

EL CIRUJANO DENTISTA

DOCTOR E. A. FRIIS

Avisa que para facilidad de su numerosa clientela su oficina permanecerá abierta los domingos y días de fiesta hasta las 11 a. m.

Además se hace cargo de toda clase de trabajos sobre oro. Ultimoz modelos de los Estados Unidos Extracciones sin dolor. Despacha en la casa que fué de don Telésforo Alfaro.

Calle del Tranvía

Las horas de oficina son:

de 7 á 11 a. m.

Los domingos

de 7 á 11 a. m.

ISIDRO MARIN CALDERON

— ABOGADO Y NOTARIO PÚBLICO —

TIENE SU BUFETE DETRAS DEL TEATRO NACIONAL

EL GALLITO

En este establecimiento, de don Miguel Coronado se vende magnífica haaina y muy buen azúcar; también tiene de venta un soberbio billar.

DECORACIONES

UN EXTRANJERO RECIEN LLEGADO AL PAIS

Ofrece al público de San José y provincias decorar salones, cantinas, clubs, etc., al estilo que se ha adoptado últimamente en los Estados Unidos. Órdenes se reciben en esta imprenta.

"La Estrella"

Gran lavandería de ropa á vapor

DIRECCION:—Barrio de la Soledad, esquina formada por la Calle 25, Sur y la Avenida Este.

Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas de larga experiencia, vuelve este establecimiento á la vida activa.

PIDASE LA TARIFA DE PRECIOS.

Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sírvanse avisar al Director del establecimiento. San José, 3 de Octubre de 1904.

TIP. de Jenaro Valverde